
 
 
 
 
 

 

 

Revenir sur la route 
 

 
CONNAITRE 
 

En plus de puiser l’espérance dans la grâce de Dieu, nous 
sommes également appelés à la redécouvrir dans les signes 
des temps que le Seigneur nous offre. Comme l'affirme le 
Concile Vatican II, « c'est le devoir permanent de l'Église 
d'examiner les signes des temps et de les interpréter à la 
lumière de l'Évangile, afin de pouvoir apporter, de manière 
adaptée à chaque génération, des réponses aux questions 
éternelles que les hommes se posent sur le sens de la vie 
présente et de la vie à venir, ainsi que sur les rapports qui 
existent entre elles » (GS 4). 

Il faut donc être attentif au grand bien qui est présent dans le 
monde pour ne pas tomber dans la tentation de se considérer 
accablés par le mal et la violence. Mais les signes des temps, 
qui contiennent l’aspiration du cœur humain, qui a besoin de 
la présence salvifique de Dieu, demandent à être transformés 
en signes d’espérance. 

(FRANÇOIS, Spes non confundit, 7) 
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PAROLE GUIDE 
 
Lettre de Saint Jacques Apôtre (1,22-27) 

Mettez la Parole en pratique, ne vous 
contentez pas de l’écouter : ce serait vous 
faire illusion. Car si quelqu’un écoute la 

Parole sans la mettre en pratique, il est comparable à un homme qui 
observe dans un miroir son visage tel qu’il est, et qui, aussitôt après, s’en 
va en oubliant comment il était. Au contraire, celui qui se penche sur la loi 
parfaite, celle de la liberté, et qui s’y tient, lui qui l’écoute non pour 
l’oublier, mais pour la mettre en pratique dans ses actes, celui-là sera 
heureux d’agir ainsi. 
Si l’on pense être quelqu’un de religieux sans mettre un frein à sa langue, 
on se trompe soi-même, une telle religion est sans valeur. Devant Dieu 
notre Père, un comportement religieux pur et sans souillure, c’est de visiter 
les orphelins et les veuves dans leur détresse, et de se garder sans tache au 
milieu du monde. 

DANS LA PAROLE 

Le Pape ne se limite pas à « parler » d’espérance, mais il nous invite à la 
porter et à la concrétiser dans les lieux et les environnements où elle a le 
plus besoin d’être vécue avec des signes qui attestent de son efficacité. La 
liste qui est proposée mérite d’être rappelée. De cette façon, nous évitons 
le risque de nous arrêter seulement à l’annonce de l’Esperance, en restant 
dans un horizon théorique sans ressentir le besoin de nous impliquer 
directement : Paix, oui à la vie, attention aux prisonniers, aux malades, aux 
jeunes, aux migrants, aux exilés, aux réfugiés et demandeurs d’asile, aux 
personnes âgées, aux pauvres. 
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 JE ME LAISSE INTERPELLER 

REPONSE À LA PAROLE  Psaume 126 (125) 
 

Quand le Seigneur ramena les captifs à Sion,*  
nous étions comme en rêve ! 
 
Alors notre bouche était pleine de rires,  
nous poussions des cris de joie ; +  
alors on disait parmi les nations :  
« Quelles merveilles fait pour eux le Seigneur ! » * 
 
Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous :  
nous étions en grande fête ! 
 
Ramène, Seigneur, nos captifs,  
comme les torrents au désert. 
 
Qui sème dans les larmes moissonne dans la joie : + 
il s'en va, il s'en va en pleurant, il jette la semence ; *  
il s'en vient, il s'en vient dans la joie, il rapporte les gerbes. 
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• Dans la réalité où je vis, comment est-ce que je me positionne ? 
Puis-je découvrir tout le bien qui existe ? 
• L'Année Sainte passe vite : je réfléchis à comment la faire 
perdurer dans ma vie … 
• Dans quels domaines parmi ceux énumérés par le pape François 
puis-je contribuer à placer des signes d’espérance ? 
 
MONTFORT M’ACCOMPAGNE 

Cantique 7,18-21: La fermeté de l’Espérance 
Je ne recherche que la grâce  
Et les biens de l'éternité,  
Et je méprise ce qui passe  
Comme une pure vanité. 
 
Maudit est l'homme, dit Dieu même,  
Qui met son appui dans la chair;  
Dans sa vie il est anathème,  
A sa mort il tombe en enfer. 
 

C'est une folie imprudente  
Que de s'appuyer sur les eaux. 
La créature est inconstante  
Comme les eaux et les roseaux. 
 
L'homme n'est de nulle durée,  
C'est un vent qu'on ne peut garder,  
C'est une écume bien parée,  
On est bien fou de s'y fonder.

 

PRIONS 

Que le Dieu de toute consolation ordonne vos jours dans sa 
paix et vous accorde les dons de sa bénédiction. Qu'il vous 
remplisse de foi, d'espérance et de charité, afin que votre vie 
terrestre soit riche en bonnes œuvres et que vous parveniez à 
la joie de la vie éternelle. Par le Christ notre Seigneur. 


